

Urge elevar la producción de alimentos: Juan Carlos Cortés (El Financiero 16/06/08)

Urge elevar la producción de alimentos: Juan Carlos Cortés (El Financiero 16/06/08) Héctor A. Chávez Maya Lunes, 16 de junio de 2008 Crisis mundial, oportunidad para el desarrollo agropecuario. Requiere el sector de un esquema de apoyo temporal. Demanda el CNA una política pública de mediano y largo plazos. La crisis alimentaria mundial será un factor fundamental para el desarrollo del sector agropecuario nacional, sólo si somos capaces de utilizarla positivamente y trabajar para aumentar la producción, no solamente los gobiernos federal y estatal, sino organismos como el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo su presidente electo, Juan Carlos Cortés. Indicó que su prioridad será la atención de esa crisis y, por ende, la necesidad de producir alimentos lo más rápido posible para tratar de ser autosuficientes. Consideró que éste es el momento ideal para no sólo aumentar la producción agropecuaria, sino también para estructurar un esquema de política pública de mediano y largo plazos que contemple los principales temas estructurales añejos que no se han resuelto. Hay que poner las bases para crear un modelo que dé certidumbre y lleve al sector a ser competitivo y exitoso, puntualizó. El gobierno federal tiene que estructurar programas de corto plazo para aumentar la producción, donde uno de los elementos más relevantes sería generar insumos competitivos. Dijo que en el mediano y largo plazos se requiere trabajar en temas como infraestructura, inversión en tecnología, instrumentos financieros, de capital de riesgo, almacenamiento, infraestructura de riego y una promoción agresiva de las exportaciones mexicanas. Corresponsabilidad Juan Carlos Cortés, quien fue electo el viernes como presidente del CNA y tomará posesión del cargo a mediados de julio, señaló que la solución a los problemas del sector agropecuario es un tema de corresponsabilidad, donde están inmersos los productores y los gobiernos federal y estatales. De ahí que se trabajará de manera conjunta para encontrar los instrumentos adecuados a fin de estabilizar la situación de esta actividad. Por su parte, Suresh Pal, del Centro Nacional para Investigación de Política y Economía Agrícola de Nueva Delhi, en la India, advirtió que la participación de la iniciativa privada es indispensable para el desarrollo de la agricultura mundial. Ante la acusación de algunos países de que el crecimiento de la población india ha generado la actual crisis mundial de alimentos, señaló que su gobierno trabaja en nuevos fondeos competitivos para mejorar los objetivos de investigación e innovaciones institucionales, así como en sistemas para valorar y refinar nuevas tecnologías en campo y la creación de capacidades entre productores. Aseguró que mediante el acceso a productos de investigación pública se busca el desarrollo de nuevas variedades de alimentos, a fin de satisfacer las necesidades de la sociedad india. Mencionó que en su país se esperan contribuciones y oportunidades científicas, así como multiplicar a los proveedores de servicios de investigación y desarrollo con una creciente presencia del sector privado. En el Foro Global Agroalimentario, que concluyó este fin de semana, Sukhpal Singh, profesor del Instituto Hindú de Administración Ahmadabad, en la India, dijo que es necesario promover el desarrollo y competitividad de pequeños y medianos productores agropecuarios y sus asociaciones. La meta es contribuir al desarrollo de la investigación y de la extensión agropecuaria, y a la articulación entre el sistema científico y tecnológico y la producción.